
Делегация американцев, при-
бывшая 6 июня в Висагинас, после
встречи с руководством самоуправ-
ления отправилась на ознакоми-
тельную экскурсию. Сопровождал
делегацию директор администра-
ции Сергей Мицкевич. Прежде

всего, гости побывали в промышленной зоне, где на территории предприятия
«Visagino linija» состоялась беседа с представителями нескольких предприятий:
«Visagino linija», BIS («Baltijos informacinės sistemos»), «Viri Technologija». Позже
в Центре культуры состоялась встреча с городской общественностью, моло-
дежными лидерами, представителями разных сфер: культуры, спорта, просве-
щения, неформального образования. Осмотрела делегация и Центр
профессионального обучения технологиям и предпринимательству. Участие в
этих встречах приняла заместитель мэра Зинаида Тресницкая.

Во второй половине дня в конференц-зале «Visagino parkas» был проведен
семинар, на котором эксперт из США, доктор Мэттью Вагнер, рассказывал о
своем опыте по восстановлению экономики городов и районов США, по при-
влечению инвестиций, поощрению мелкого бизнеса, говорил о необходимости
поиска неиспользуемого потенциала.

Но, прежде всего, доктор поделился впечатлениями от увиденного: город по-
корил своей компактностью, необычностью архитектурного решения, когда жилые
кварталы размещены среди лесных массивов, красотой природы, экологией, на-
личием в Висагинасе мультикультур, что, по мнению эксперта, - важнейший аргу-
мент для привлекательности Висагинаса. С одобрением он отозвался о намерении
создать музей на базе ИАЭС, а также о самой идее создания Смарт-парка. Пора-
довался тому, что в городе имеется прекрасный центр профессионального обуче-
ния с великолепной технической базой, оценил имеющийся потенциал и
возможности Висагинаса. Если совсем коротко о рекомендациях эксперта, то это
развитие городского туризма, активная демонстрация нашей мультикультурности,
различные идеи, связанные с АЭС, развитие сферы услуг в городе.

Подводя итоги этого визита, директор администрации С. Мицкевич гово-
рит, что встреча была полезной: «Полезность вижу в том, что эта встреча -
взгляд на нас со стороны, который позволяет оценить проделанное, понять
правильность выбранных стратегий. Также смотрю на этот визит, как на воз-
можность установления экономических связей, привлечения инвесторов».
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Administracijos direktorius Sergejus Mickevičius infor-
muoja apie vykdomą veiklą.

Директор администрации Сергей Мицкевич информи-
рует о выполняемой работе.

Спектакль будет показан в за ле
«Драугисте» ВЦК в 17. 00 - в сле -

дующую субботу, 17 июня. Билеты
можно приобрести в кассе «Драуги-
сте» (тел. 8 688 90986). 

О чем спектакль? О судьбах.
Судьбах людей, живущих в многона-
циональном Висагинасе, об их взаи-
моотношениях. О судьбе города, в
одночасье потерявшем свое глав-
ное, градообразующее предприятие
- атомную станцию. О судьбе самой
АЭС и, конечно, - работников этого
уникального предприятия. О месте
города в Литве и мнении о нем, кото-
рое сложилось в стране: Висагинас -
это необычный, непонятный город. А
режиссеры решили посмотреть на
эту ситуацию с другого ракурса, из-
нутри. Неслучайно в постановке за-
действованы работники атомной
стан ции.

Продолжение на 2 стр.

Документальный спектакль «Зеленая лужайка» возвращается в
Висагинас. В начале мая часть горожан уже побывала на этом пред-
ставлении. Затем спектакль был показан в Вильнюсе - для столичной
публики, проявившей интерес к нововведению: документальной по-
становке, участие в которой принимают не профессиональные ак-
теры, а простые работники атомной станции. И вот, спектакль вновь
в Висагинасе, в ожидании зрителя. Организаторы специально приво-
зят его в наш город, чтобы представить его широкой публике. 

►

О модернизации помещений 
под социальное жилье

В самоуправлении ведутся подготовительные ра-
боты по проекту «Приспособление помещений под
соци альное жилье в здании типа общежитие, рас -
положенном в Висагинасе по ул. Космосо, 28».

Цель этого проекта - увеличить фонд социального
жилья в Висагинасе для обеспечения жильем лиц и семей, имеющих право
на аренду социального жилья, в соответствии с законом ЛР о государственной
помощи в приобретении или аренде жилья.

Проект осуществляется за счет средств фондов ЕС (364 940,27 евро) и
средств администрации самоуправления (64 401,23 евро).

Подготовка проекта началась в 2016 году. Так, в феврале 2016 года были
подготовлены проектные предложения и инвестиционный проект. В мае была
подана заявка на получение финансирования проекта. В сентябре 2016 г. был
подписан договор о финансировании и администрировании проекта. И тогда
же, в сентябре, была проведена закупка услуги по проектированию проекта.
В настоящее время готовится технический проект, и началась процедура за-
купки экспертизы для этого проекта.

Проект будет осуществляться в здании по ул. Космосо, 28, которое на
правах собственности принадлежит администрации самоуправления. В ходе
проекта планируется выполнить реконструкцию помещений на первом,
втором и третьем этажах здания, приспособив под социальное жилье 25
помещений. Учитывая, что долгое время ожидают очереди на жилье трое
семей с недугом, на первом этаже предусмотрено приспособить 3 квартиры
для лиц со специальными потребностями.

Основной вывод этой встречи - не-
мецкая компания от своего на ме -

рения не отказывается и настаивает
на своем: возвести магазин в самом
центре города. «Хотя мы предлагали
множество других вариантов, говорит
мэр, - построить, например, магазин
на месте висагинских недостроев или
на пустыре в третьем микрорайоне.
Но «Lidl» отвергает все иные точки го-
рода, настаивая на одном - на возве-
дении торгового центра на месте
здания гостиницы «Аукштайтия».
Предствители компании даже упрек-
нули самоуправление в том, что оно
тормозит процесс, хотя планы по от-
крытию магазина в Висагинасе у ком-
пании имеются давно».

Напомним, что еще в 2010 году эта
немецкая сеть супермаркетов, плани-
руя прийти в Литву, намеревалась от-
крыть в Висагинасе торговый центр на
месте нынешнего «Домино», но затем
от этих планов отказалась, поскольку
тогда самоуп равление настаивало на
изменении внешнего об лика торго-

Здание «Аукштайтии» 
все-таки будет снесено

Мэр самоуправления Даля Штраупайте информи-
рует висагинцев о том, как развивается ситуация с на-
мерением компании «Lidl» открыть в Висагинасе
торговый центр. На днях мэр провела совещание с
представителями «Lidl». 

вого центра, на строительстве не од-
ноэтажного, а 2-х этажного здания.
Позже у «Lidl» были планы строи-
тельства магазина на улице Вете-
рану, но выбранное место уже было
занято компанией «Moki-veži». Те-
перь же «Lidl» сделала все возмож-
ное - выкупила здание у частной
компании и готовится к строитель-
ству своего объекта.

«На основании существующих
законов, мы не можем вмешиваться
в дела частных компаний, поэтому
изменить месторасположение торго-
вого центра не получается. Но требо-
вать соответствующие компенсации
от «Lidl» мы обязаны, - продолжает
мэр. - Поэтому на состоявшемся со-
вещании говорилось о том, что «Lidl»
может сделать для города. Ведь они
будут пользоваться благоустроенной
территорией, пространством аллеи
Седулинос, выложенным гранит-
ными плитами, новым тротуарным
покрытием в районе самой гости-
ницы. Это всё подходы к будущему

ТЦ. Поэтому компании предлагалось
выполнить, например, модерниза-
цию незавершенного участка аллеи
Седулинос, как улицы, ведущей к ма-
газину (речь об участке аллеи: от па-
мятного камня до пересечения с
улицей Висагино). Также необходимо
выполнить проект модернизации
этого участка. Компания «Lidl» могла
бы взять на себя и разработку этого
проекта. Кроме того, предлагалось
возводить не одноэтажную коробку
ангарного типа, а хотя бы двухэтаж-
ное здание. Говорилось и о том,
чтобы оформить фасадную часть
здания будущего магазина так, чтобы
оно вписывалось в архитектуру Ви-
сагинаса. А также - об оформлении
всей прилегающей территории - вы-
садке деревьев, кустарников, устрой-
стве цветников и проч.»

В планах компании «Lidl» - в сен-
тябре начать строительство торго-
вого центра, а за летний период
снести здание гостиницы «Аукштай-
тия».

«Зеленая 
лужайка» -

в Висагинасе

Инициатива этого визита в наш
город принадлежит посольству

США в Литве. По словам атташе по
культуре, цель визита - установление
с висагинским самоуправлением
культурных и экономических связей.
«В Америке много небольших город-
ков, таких, как Висагинас, в прошлом
зависимых от одного вида производ-
ства. И мы могли бы поделиться
опытом, как улучшить в городе эко-
номическую ситуацию. Также нас бес-
покоит большой поток эмиграции из
Литвы в целом, и из вашего города. И
было бы замечательно решить эту
проблему всей республики», - отме-
тила атташе А. Кавлей-Мурфи.

В составе делегации - эксперт из
США, доктор Мэттью Вагнер, кото-

Делегация американцев 
в Висагинасе

Во вторник, 6 июня, в Висагинасе в течение целого дня нахо-
дилась делегация, возглавляемая атташе по культуре посольства
США Альфея Коули-Мёрфри (Althea Cawley-Murphree). Начался
визит со встречи гостей с мэром самоуправления Далей Штрау-
пайте, в которой принял участие директор администрации само -
управления Сергей Мицкевич. 

рый был готов поделиться с висагин-
цами своим многолетним опытом в
вопросах восстановления экономики
в городах США. Доктор М. Вагнер
сказал, что цель его приезда в Виса-
гинас - конечно, поделиться опытом.
Но сначала он хотел бы ознако-
миться с городом, с жизнью само-
управления, с планами, а позже, на
предстоящем семинаре, сделать вы-
воды об экономической ситуации. 

В ходе встречи, представляя са-
моуправление гостям, мэр эмоцио -
на льно обрисовала сегодняшнюю
ситуацию, рассказала визитерам о
многонациональности Висагинаса, о та-
лантливых людях, живущих в горо де,
прославляющих его на междуна родном
уровне. О работе по при  влечению инве-

сторов, которая осложняется нали-
чием хранилищ ядерных отходов на
территории самоуправления, а также
о планах, стратегии Висагинаса, о
том, что далеко не все зависит от
местной власти. Однако руководство
самоуправления делает все возмож-
ное для того, чтобы изменить ситуа-
цию. Как пример - подготовка
пло  щадки для привлечения старта-
пов, для предприятий, действующих
в сфере инноваций. Или - идея по
созданию на базе АЭС музея атом-
ной энергетики.

После этой встречи с руковод-
ством самоуправления делегация от-
правилась знакомиться с городом,
осматривать территорию, беседо-
вать с предпринимателями.

На встрече с экспертом 

Maisto tiekimas 
nepasiturintiems gyventojams

Visagino savivaldybės administracija informuoja, kad paramos maisto produk-
tais, finansuojamos iš Europos pagalbos labiausiai skurstantiems asmenims fondo,
nepasiturintiems Visagino savivaldybės gyventojams išdavimas numatomas 2017 m.
birželio 12, 13 ir 14 dienomis nuo 9.00 iki 17.00 val. (pietų pertrauka nuo 13.00
iki 14.00 val.) adresu Taikos pr. 15D (prie Greitosios medicinos pagalbos pastato).
Turėti asmens tapatybę patvirtinantį dokumentą.

Primename, kad asmuo, du kartus neatvykęs atsiimti maisto produktų, yra
išbraukiamas iš paramos maisto produktais gavėjų sąrašo.

Asmenų, po 2017 m. sausio 2 d. dar nepateikusių prašymų, tačiau norinčių
gauti paramą 2017 m., prašymai priimami Visagino savivaldybės administracijos
Socialinės paramos skyriuje, 232 kab. Su savimi turėti asmens tapatybę
patvirtinantį dokumentą. Tel. pasiteirauti (8 386) 34 561.


